

El pleito de los autobuses

## LA VERDAD EN SU PUNTO

El lunes pasado entregué al señor director de «El Cantábrico» unas breves cuartillas rectificando los titulares con que dicho diario encabezaba la reseña que, de la última sesión del Ayuntamiento, publicaba en su número del pasado domingo. A causa del exceso de original no pudieron ser publicadas íntegras, habiéndose insertado, solamente un extracto de las mismas en el número de esta mañana. Tales titulares decían, sobre poco más o menos: «El concejal federal y la minoría radical votan una proposición de la minoría monárquica», afirmación a todas luces inexacta, pues la verdad fue que: «La minoría monárquica votó una proposición que anteriormente habían hecho los concejales Campaño y don Isidro Mateo». Decía en mis cuartillas para «El Cantábrico» que era para mí de vital importancia deshacer este error, seguramente involuntario, para que de una manera clara quedara fijada mi actitud en esta votación. Yo no hice más que votar mi proposición de que los autobuses salieran el mismo domingo y en el único que voté como propuesta exclusiva de la minoría monárquica, fue el que existiera una diferencia de cinco céntimos, en más, en los autobuses sobre el tranvía, lo mismo que en sesión de hace algún tiempo voté la minoría de Acción Republicana en unión de la mayoría que se produjo, a causa de esta mayoría que se produjo, se hubieran hundido las esferas ni se hubiera planteado ninguna dimisión, a pesar de haber quedado las verdaderas izquierdas en minoría.

Satisfecho había quedado al ver que, aunque breve, se había hecho la rectificación, pero cual no habrá sido mi asombro al ver nuevamente ayer una inexactitud de tal calibre, que no puedo resignarme a consignar mi más enérgica protesta. El redactor de «Nosotros locales» de «El Cantábrico» en sus cabales y comentarios sobre tan sustancioso asunto, dice: «Si continúan unidos el federal, los radicales y los monárquicos, sumarían veintidós votos».

Si el que suscribe fuera un concejal independiente, le tendría muy sin cuidado esta afirmación de «El Cantábrico»; pero como depende de un partido que le eligió y que ha de juzgar su actuación, no puede consentir que se pretenda hacer ver a la opinión, que es la que en última instancia nos ha de juzgar a todos, que el Partido Federal pueda haber claudicado de sus principios de tal forma como para cometer semejante indignidad política.

Personalmente estoy a cubierto de estas falsas interpretaciones, pues mi cédula política la conoce Santander entero y mi actuación izquierdista y honradamente republicana se refleja en toda mi corta vida municipal. Fui enemigo de toda clase de componendas y precisamente, mi criterio justo y recto en las cuestiones políticomunicipales, fue una de las determinantes de mi incompatibilidad política con el resto de la minoría federal que fue al Ayuntamiento el 14 de abril de 1931.

Necesito hacer constar de una manera clara y terminante, que no ha existido nunca la unión del concejal federal con la minoría monárquica y, por tanto, es completamente gratuito suponer que pueda continuar una cosa que nunca existió.

Nunca fué norma mía «echar leña al fuego» y siempre me abstendré de cometer tal acción. Para mí, todas las personas son respetables y dignas, pero este criterio nunca me obliga a renunciar de mi derecho indiscutible a opinar y obrar con arreglo a mi conciencia. Estoy donde siempre estuve. Mi voto en la última sesión municipal, no puede sorprender a nadie, pues ha obedecido al criterio que siempre sostuve con respecto a este ya viejo pleito de autobuses y tranvías. Nunca he sido partidario de que el servicio de transporte de viajeros por la ciudad se desenvuelva de una forma anárquica. Existe en las oficinas de Policía un reglamento casi exclusivamente confeccionado por este modesto concejal, en el que se exige el cumplimiento de la ley en todos sus aspectos; pero esto no puede suponer nunca que, para reglamentar tal servicio, haya de suprimirse, pues entonces no cabe reglamentación posible.

He creído interpretar siempre la opinión general del pueblo de Santander, al pretender que no se prive a los ciudadanos de un servicio moderno y rápido, pero al mismo tiempo y, de acuerdo con mi ideología, he sostenido siempre que es necesario prestar

entusiástico y decidido apoyo a los obreros del tranvía, para no consentir que los jornales de hombre puedan ser reducidos. Saben bien los compañeros tranviarios que todo el pueblo trabajador y los hombres libres que propugnan por la emancipación rápida del obrero, se unirán a ellos como un solo hombre, para impedir tamaña injusticia; pero si los tranviarios continúan siendo justos y reflexivos, nos ayudarán a los demás a impedir que de sus necesidades o, más claro, de su hambre, se haga un instrumento para producir el fracaso de un Ayuntamiento republicano, y o para defender intereses que, desgraciadamente, y creo, que por culpas propias, no tienen defensa posible.

Para terminar, aprovecho esta nueva ocasión para reafirmarme en mi posición de siempre, o sea: Propugnar por un servicio decoroso y eficiente de transporte de viajeros por la ciudad y defender los intereses de los obreros, tengan el matiz que tengan, cuando éstos se vean menoscabados en sus derechos o se pretenda manejar sus necesidades en beneficio de intereses particulares.

Conste, por último, que mi voto no ha sido político. Con él no he hecho más que defender mi criterio de siempre. Nada más lejos de mi intención que el producir una «escisión en el bloque republicano-socialista que trajo la República. Nunca pude suponer que en una cosa tan material se pudiera poner tanto amor propio político. No lo puedo suponer porque mi honradez y la honradez que creo en los demás, me impiden pensar cosas que tendría que pensar, de suponerlo.

Si alguien, engañándose, ha creído ver una maniobra política en mi actitud, que no es nueva, allá su conciencia. La mía está tranquila y satisfecha.

El concejal federal,  
J. Campaño.

## Partido Socialista Obrero

AGRUPACION DE SANTANDER

Reunido el Comité de esta entidad, revisó la determinación adoptada por su minoría municipal, presentando la dimisión del alcalde socialista y rompiendo toda clase de relaciones políticas con la minoría del Partido Radical y el concejal federal, por estimar que la actitud de estos grupos, en las presentes circunstancias, ocasionan grave daño a los intereses generales del vecindario, y en consecuencia, aprobó, por unanimidad, su decisión, a la vez que organizará un acto público de desagravio al camarada Macario Rivero.—El Comité.

### Socorro Rojo Internacional

## Una nota aclaratoria

La nota anterior no solamente se afirma por nuestro Comité en todas sus líneas, sino que agregamos a la anterior las siguientes declaraciones: A la cobarde agresión, demostración palpable de impotencia para demostrar lo denunciado por nosotros, respondemos de esta manera: Ratificamos por lo nosotros dicho y agregamos que para demostrar el sectarismo de los directivos de la C. N. T. tenemos otras pruebas a más las señaladas la siguiente: Invitados de una manera fraternal para un mitin, han dado la llamada por respuesta. ¿Es esto o no sectarismo? La negación sistemática para apoyar huelgas de envergadura y que responden a una necesidad del proletariado y campesino es o no sectarismo?

Y nosotros nos dirigimos a la base de la C. N. T. para avisarla y denunciar ante ella los hechos repugnantes y los engaños de que son objeto, pues no puede ser posible que aplaudan la conducta sectaria y violenta, propia de gente burguesa y fascista, pero a parte de nuestra defensa personal, sostenemos en absoluta afirmación todo cuanto hemos dicho en la nota anterior y en esta, y para terminar este desagradable asunto diremos de una manera definitiva que para nosotros tiene una mayor confianza nuestros Comités superiores, que los elementos personales y que no tienen otras razones que las pistolas. Por el Comité provincial: El secretario político.

## TEATROS Y CINES

Martí-Pierrá en el Gran Cinema

Ayer tarde hizo su debut en el coliseo de la calle de Burgos la notable Compañía de comedias dirigida por el prestigioso actor Paco Pierrá, en la que figura como primera actriz su bella esposa Amparito Martí.

La obra escogida para el debut fue la comedia húngara «Atrévete Susana», de Ladislav Fodor, que se desenvuelve con fina gracia y entretiene al auditorio.

La comedia esta conseguida admirablemente, los personajes están bien definidos, sin necesidad de recurrir a los graves problemas psicológicos.

Parce hecha solamente para hacer sonreír constantemente al público, sin que en el trascurso de la obra se tropiece con frase alguna de mal gusto o de rebuésada astracanada.

Amparito Martí obtiene en su papel de mecanógrafa del director del Banco Universal de Budapest una verdadera creación.

Pilar Calvo, Paco Pierrá, Juan Aguado y Pablo Muñiz compartieron el éxito de la obra.

El veterano Pepe Morello estuvo afortunadísimo en su cómicó papel.

Lo presentación fue irreprochable y los aplausos de los espectadores hicieron levantar repetidas veces la cortina en los finales de acto, en honor de protagonistas y demás intérpretes.

Para hoy nos anuncian el estreno de la alta comedia de Pierre Wolff «Los muñecos».

### «Diosas de Montmartre», en el Teatro Pereda

En la pantalla del Pereda se proyectó por vez primera en nuestra ciudad el film «Diosas de Montmartre», del cual es principal protagonista la encantadora Constance Bennet.

El argumento de la obra está llevado hasta el fin con notable acierto, y la fotografía de la cinta es impecable.

R.

## El presidente de la Federación Obrera Montañesa, en Madrid

Nuevamente Juan Ruiz, presidente de la Federación Obrera Montañesa, nos ha comunicado sus impresiones sobre el momento actual en Madrid, que por juzgarlas de interés relatamos a nuestros lectores.

He aguardado que, pasara la jornada del domingo, para enviar a LA REGION, estas impresiones, porque según, auguraban los pesimistas, sucedían hechos sangrientos que pondrían de manifiesto las fuerzas contrarias al régimen.

Estas fuerzas, incluyendo los extremos opuestos que no sienten escrúpulos en buscarse contacto, con tal de quebrantar la República, han sido inútiles para la posición acogida por la masa consciente.

Los adscritos a nuestra organización, los que por su número y disciplina pueden influir en la marcha de los acontecimientos, se han manifestado con la misma lealtad de siempre, desde la instauración de la República, y ello fué causa de que el día se deslizará tranquilamente a excepción de los sucesos ocurridos que sólo revelan una impotencia absoluta.

Los anarco sindicalistas tocan su fin; en estos últimos tiempos se registran en su haber todos los asaltos y atracos, y estos procedimientos ahuyentan de sus cuadros a los que honradamente esperaban su redención de explotados merced a las tácticas propugnadas.

Esta violencia estéril, cada día desengaña a más, y es en el mismo Barcelona, feudo de la C. N. T., donde la U. G. T. adquiere nuevos prosélitos.

En el Congreso de constitución de la industria Cafetera y Hotelera, han sido los representantes de Barcelona los que han proclamado esta desviación de los trabajadores catalanes anunciando su incorporación a las filas «oguetistas», para desde ellas lanzarse a la captación del resto de los trabajadores, toda vez que reconocen —y esto es allí notorio— que la Confederación Nacional del Trabajo, lo único que ha conseguido, es satisfacer a muchos compañeros, inmolados en aras de una idea que creyeron libertaria.

## III Congreso del Partido Radical Socialista

Con escaso número de congresistas se da principio a la sesión a las diez y media.

El señor Gomáriz tenía concedido un turno para consuntarlo hoy por la mañana, pero visto no estaba presente el señor Albornoz, desiste de hacerlo no sin antes advertir a la asamblea las falsas noticias de la prensa madrileña llegada hoy aquí, en la que se asegura que ningún congresista ha defendido a los señores Botella y Ortega.

El señor Gordón Ordáiz dice que dichos señores están fuera de la disciplina del Partido y que el orden del día está alterado y habrá que votar con escasa concurrencia.

Habla la presidencia para decir que parece que algunos señores congresistas salen de sus respectivas casas con el tiempo limitado o para decir exclusivamente aquello que les afecta directamente por la representación que ostentan, no teniendo en cuenta que para la discusión ciertos asuntos en este Congreso, serían necesarios estuvieran todos los representantes.

Mrd, de Barcelona, diciendo que después del trascendental discurso del señor Albornoz, se reanuda su orientación para la confección de los estatutos del Partido. Se levanta de nuevo el señor Gomáriz diciendo, en que va a consistir definitivamente la ponencia del señor Domínguez, extendiéndose en consideraciones creyendo no se puede hacer o imponer una disciplina objetiva.

El señor Valdés toma la palabra y le dice la presidencia que lo haga después en ruegos y preguntas; este congresista quiere se discuta la actuación ministerial y su conveniencia o no de seguir en el Poder; y examen del proceder de los altos funcionarios. El señor Abad, igualmente pide se apruebe la conducta de los funcionarios.

Interviene el señor Gomáriz, y expresa lo difícil que sería analizar la conducta ética de estos hombres. Un subsecretario es un hombre que lleva vida unida a la del ministro, y al aprobar la conducta del ministro se aprueba la de su colaborador. El cree se debe aprobar, si a la Asamblea le parece conveniente. Igualmente se trata de la conducta de los directores generales, que al no protestar los ministros, es que estos funcionarios han cumplido con su deber.

El señor Valdés, cree se debe estudiar la actuación de la minoría parlamentaria, la Policía y la Guardia civil.

El representante de Carabanchel Bajo, expone su voto en contra de la actuación ministerial.

Se pasa acto seguido a la discusión del apartado núm. 8 de la orden del día.

El presidente ruega a la Asamblea sean breves. El señor Gaos aclara unos conceptos respecto a las enmiendas presentadas. El señor Blasco habla de la reforma de los Estatutos.

El señor Valera, del Comité Nacional, dice: Se deben discutir los Estatutos por los que se ha de regir el Partido, y cree que los delegados deben tener espontaneidad en sus votos, sin mandatos previos, pues se tendría que dar el caso de que personas incapacitadas para discutir y pensar influyeran en la vida del Partido. Se le interrumpe y el presidente ordena que sólo debe hablar el que pide la palabra y el ponente.

Sigue hablando y dice: que los Comités debían ser regionales en vez de provinciales con la subdivisión de sus Comités locales. Dice que su reglamento más que esto, son unas bases. Cree que los Congresos deben reunirse en un tiempo periódico y no muy seguido y únicamente cuando haya cosas interesantes que tratar.

Estudia la autonomía y la independencia que muchos la confunden lastimosamente dentro del seno de las agrupaciones y estima la necesidad de depender de un organismo superior. La Presidencia replica de nuevo no se pierda tiempo, pues por exceso de literatura se resta eficacia. El señor Blasco, de Barcelona, que habla de la organización del Partido en Cataluña.

El señor Falagán, dice que el ideal no debe ser una cosa muerta que tiene que cambiar según la orientación nueva de la vida y debe ser flexible y que sus postulados lleguen a donde quieren que haya un solo radical socialista.

Se pasa a discutir el articulado del reglamento y a la hora de hacer estas líneas, se ha discutido y enmendado hasta el artículo octavo, con sus consiguientes enmiendas.

## MACARIO RIVERO GONZÁLEZ

Los «hitlerianos» locales, con motivo de la dimisión de este alcalde socialista, lanzan unos elogios prostrados al cargo, que más bien son los aluidos del can, ante la vista de la presa.

Macario Rivero, socialista, con la bondad de su ideal y trabajador añejo, llegó a un Ayuntamiento, en la época más difícil de triunfar, porque era época donde la legión monárquica hacía mella en el presupuesto y se arrullaba en las más bajas inmundicias.

Y allí triunfó. Y allí se doctoró para ser alcalde, y alcalde de estos populares, que jamás se codean con la vanidad que ofrece el cargo.

Macario, era para el proletariado local, el alcalde sin acta de concejal y sin vara de alcalde. Era el alcalde que el pueblo elegía, como buen catador del hogar trabajador. Y en la revolución, llegó a ser el alcalde por acuerdo de todas las minorías, porque en él encarnaba todo un programa y todo un ansia del pueblo revolucionario.

En esta condición, y con el apoyo de las minorías, rige los destinos municipales y los rige honradamente, con tesón y con fe, confiado en atacar al muelle, donde la multitud le espera para confirmarle en su puesto, y de rechazo, a glorificar unos ideales de redención.

Este final, no era posible para Macario, porque la vanidad, vestidura usual de las gentes, quería tomar del guardarrropa que ofrece este puesto de alcalde. Por otro lado, la prosperidad del socialismo, no es natural dejar pasar, sin la oposición de unos y otros, y... pasó lo que tenía que pasar.

Queremos seguir con los mismos moldes. Un hombre que habla bien. Figura arrogante. Vestir parisino o inglés. Familia empingorotada. Letrado insigne. Viajero continuo, etc., etc. La gente no se acostumbra a ver, en un puesto, a la sencillez, a la democracia, al ciudadano que deja la hermandad para tomar la dirección de los destinos de la ciudad. Quiere «posse», quiere espejuelos, quiere la aristocracia de la presencia, haciendo caso omiso de la aristocracia del espíritu.

Macario, la encarnación del trabajo y de un pueblo inquieto que recibe el trallazo de un orden arcaico, no entra por esto. Va el obispo, va el magistrado, va el banquero y el capitalista, y se acoge con la amabilidad que brinda a todo ciudadano, pero de esto, a recibirlos con los maceros o con la servil inclinación de esclavo, va la antipatía de una clase, va el aludido que lanzan hoy los «hitlerianos» locales, al hacerle el elogio—también de «posse»— que le hacen al dejar el cargo.

Macario Rivero, marcha de la Alcaaldía con el cariño de sus camaradas, con el afecto y el refrando a su actuación, porque sabemos que marcha echado, sí, echado por un estado de cosas lógicas y naturales en este régimen republicano, que sólo es republicano y democrático en el nombre, ya que en el fondo son los mismos que llevan y cabalgan con un régimen que no ha venido abajo porque es la distracción espiritual que alimenta un individualismo.

Marcha Macario, porque los problemas que afectan al Ayuntamiento no se solucionan con la bondad solamente. Marcha, porque en el Concejo existen toda una trama de ambiciones y luchas que esperan a ver quien cae para subir, y además, porque en el Concejo—lo más punible—se ha enfrentado a dos organismos sindicales con el fin de que sus fuerzas se destruyan en lucha fratricida, y a la vez, conquistarse el voto del mañana, y para ello, nada mejor que arrojarlos el pan que anhelan bajo el pretexto de un derecho, bajo el pretexto de una justicia.

Camionetas y tranvías, este es el título de una tragedia que se cieme sobre las cabezas del proletariado local, tragedia que quizás no salga a la misma superficie con este título, pero que indudablemente saldrá con motivo de otros pleitos que sostenga el proletariado. La U. G. T., la inspira el socialismo, y como consecuencia, a la U. G. T. hay que atacarla para que el triunfo del socialismo se aplaque o se malogre. ¿De qué si no se hubieran llenado las trincheras del Ayuntamiento el sábado último de un público que aplaudía a monárquicos y radicales y apostrofaba al alcalde de manera inconsiderada?

Marcha Macario a tu casa tranquilo. Llévate nuestro cariño, nuestro refrando. No te aflijas a las agresiones

que has sufrido, ni a las insidias que han vertido sobre tu nombre. No quieren reconocer tus méritos los adversarios, y menos aún, los servicios que presta a España el socialismo. Déjalos que sigan su camino. Quizás ellos, o por lo menos sus hijos, leerán en la historia el error que hoy cometen los que te han difamado y envenenado tu actuación.

El socialismo es eso hoy. Nosotros, como integros y leales socialistas, somos enemigos irreconciliables de ocupar puestos políticos, porque en ellos dicen que fracasamos y sirve para atacarnos. Es que no actuamos de cirujanos y dejamos el foco infectado sin atacar. Ya se acordarán del presente, y mientras llega el futuro, vamos preparando para evolucionar e incorporarnos donde debemos. No queeres evolución, progreso... pues tomar dictadura para beneficio de la colectividad, no dictadura personal.

L. Malumbres.

## Información general

### Gobierno civil

Una sola visita, la de Acción Católica, es la que ha recibido el secretario y gobernador interino señor López Dóriga. Y le han visitado para pedirle autorización con objeto de celebrar unos actos mitad piadosos, mitad «judíos». Por hoy le ha dicho el señor López Dóriga que perdonen, que otro día será.

### Del viaje del gobernador

La confianza que recibimos, y que fuimos más parcos y discretos que hubiéramos querido sobre este viaje, nos tiene algo curiosos e inquietos. Para satisfacer nuestra curiosidad e informar a la vez, preguntamos que había del regreso de don Alvaro, contestándonos el señor Dóriga que no sabía nada.

Sabemos que hoy celebra una conferencia el ministro de la Gobernación con don Alvaro, y que ello desconfiará la incógnita que tenemos en la provincia sobre su marcha o permanencia.

Claramente sabe don Alvaro cuanto le estimamos personalmente, por sus propios méritos, pero, con toda sinceridad, quisieramos su cese, porque causa bastante inquietud en las esferas políticas de izquierda su continuación, y no es por él, no es quizá por su gestión, sino que considerando a los radicales oposición en el Parlamento, tenga el Gobierno un radical en el puesto de confianza de la política montañesa.

Gobernador político, que siga las instrucciones del Gobierno, es lo que queremos, y quizá, no sucedería lo que ha sucedido en el asunto actual.

Leal posición, señor gobernador, la nuestra, posición igual que mantuvimos en las Asambleas, y que votaremos siempre que se nos presente. O ser amigos del Gobierno, o ser enemigos del Gobierno. Ambas cosas, no; aunque lo diga el ministro de la Gobernación, porque si lo dice, hará un daño a la República.

## Municipalidades

Esta mañana visitamos al señor Lastra en busca de noticias, hallándonos con la puerta de información como el día anterior. Entornada.

### ¿Quién será?

Así, nada menos que así, inquirimos de algunos ediles, quién será el alcalde, o por lo menos a quien votarán. El Colegio cardenalicio de nuestro Municipio, les está prohibido hacer confidencia al informador sobre esta incógnita de hoy. En la sesión de mañana, saldrá el nombre del destinado a ocupar el sitial de alcalde.

Hemos sabido hoy, que todos «querían mucho» a Macario, y hasta, quien le difamaba.

### Sesión de mañana

Claro es, si se reúne suficiente número de ediles, habrá de celebrarse la sesión, figurando en primer término de la orden del día, dimisión y elección de alcalde, después licencias y anticipos de personal. Luego se pasará a liquidaciones de arbitrios de la S. A. Santa Lucía. Construcciones y pavimentos del Banco de España y Tranvías.

# DEPORTES

## FUTBOL

### LOS ELIMINADOS Y LOS QUE QUEDAN

En la primera eliminatoria, quedaron eliminados: Júpiter, Don Benito, Mallorca, Tenerife, Osasuna, Sevilla, Racing, Valladolid, Imperial, Murcia, Logroño y Oviedo; éstos dos últimos después de un desempate.

En la segunda eliminatoria, o sea los octavos de final: Madrid, Nacional, Betis, Irún, Valencia, Arenas, Castellón y Athletic madrileño: éste después de un desempate, y en la tercera, o sea en los cuartos de final, Deportivo Coruña, Donostia, Sporting y Alavés.

Y los que quedan, que tendrán que jugarse las semifinales: Athletic de Bilbao con Español de Barcelona y Barcelona con el Celta.

En el amateur, jugarán la final el Erandio y el Imperio.

Así que el domingo, los dos equipos lucharán además que, por el prurito de ganar el encuentro, por ver la forma de ser seleccionados para ese otro interesante encuentro, y para lo cual, no se precisará la cooperación del señor Mateos.

En días sucesivos, daremos cuenta de las alineaciones, forma de hacerlas y otros asuntos relacionados con el encuentro.

### DEL PARTIDO DE LOS ARBITROS

Para el domingo ha sido fijada la fecha de la celebración del partido que han de jugar los «piteros» y que indiscutiblemente promete ser interesante.

En este partido se seleccionarán los jugadores que han de formar el equipo, para jugar con sus compañeros de Bilbao y que tienen el proyecto de celebrar en un campo de nuestra provincia.

Este encuentro entre bilbaínos y cántabros, estará exento de esa pasión que se desborda en cualquier ocasión que se enfrentan equipos de las dos regiones y únicamente servirá para estrechar más los lazos de amistad que siempre unieron a estos dos Colegios.

### TOLOSA, 4; BEZANA SPORT, 0

El partido que el domingo, jugaron estos dos equipos, para disputarse los dos puntos de los eliminatórios, fué un fácil triunfo del Tolosa, pues, el Bezana presentó un mal equipo, y se dedicó además, a hacer piruetas por el campo.

El Tolosa no se empleó a fondo, por que creyó como es natural, que no hacía falta; pues, así y todo, le marcaron cuatro tantos, dos de Barril, el primero de un cabezazo, y el otro de un chut con la izquierda.

Zorrilla, el extremo derecha del Tolosa, marcó en el segundo, los otros dos.

El partido, no fué muy interesante.

Saca.

### COSAS QUE DICEN Y ALGUNAS QUE AFIRMAMOS

Parece ser que a los chicos del Bezana no les acompaña la suerte, pues después de hacer el viaje a pie de Laredo a su casa, el domingo pasado, este domingo, en el viaje a Valladolid, no parece que les ha sido muy grato el hospedaje.

También los chicos del Alta, están disgustados por la reseña de su partido del domingo, les hizo nuestro colaborador «El del Alta», que se le va hacer, amigos! Las cosas son como se quieren interpretar, pero lo que desde luego no está bien, es tomarlo todo por la punta.

El Tolosa también reclama ante la Federación, al Bezana daños y perjuicios por haber anunciado el domingo su reserva en el partido de campeonato que jugaron en los Arenales y que parece ser influyó en la taquilla. ¡Otro lío para la Federación!

El lunes en un juzgado de la localidad se citó a los testigos de la agresión a Bustamante en los Arenales.

No sabemos que habrá pasado, aunque nos creemos hayan metido al árbitro en otro lío, pues bastante tiene encima.

### DEL PARTIDO DE LOS ARBITROS

Que los «violines» siguen a la orden del día, ya no se conforma con ir a los campos, si no que ahora van hasta los toros, ¡Así da gusto! Pobres empresas, (Radiado).

Y que el «comedido» después de las manifestaciones del «Liviano» se ha empezado a entrenar, para que aquel no se esfuerce demasiado y tenga que protestar «Vinagre».

Que tenemos sobre la mesa, la Prensa de Bilbao, y leemos con satisfacción que, Posada, en el partido semifinal Erandio-Ciosvin, ha obtenido un éxito.

Nos alegramos, al mismo tiempo, que para la temporada próxima, auguramos en el «trencilla» montañés, maderera exportable.

Que Posada, a pesar de que, un cronista de Bilbao, coincide con el resto en que la actuación ha sido buena, interesa le diga la Federación Vizcaína de Boxeo, si el tal plumífero, está incluido en la categoría de Primo Carnera, porque ¡sería un caso, que fuera también de los moscas!

### PARTIDO MAÑANERO

Un partido llevado a gran tren, fué el que jugaron los equipos «Empuje F. C.» y «Técnicos F. C.», dominando constantemente los «Técnicos» por tener más conocimiento de juego, no sufriendo un escoré más elevado, gra-

cias a la calidad del portero, que hizo unas paradas formidables. Ganaron los «Técnicos» por 2 a 1. Bustamante bien con el pito.

## BOXEO

Ya parece que está en firme lo de el campeonato de Cantabria de los semi-pesados, pero claro está, en cuanto hemos empezado a moverlo, han surgido unos cuantos señores con deseos de constituirse en empresarios.

Algunos de ellos no se conforman con montar una reunión en la que figurará como base de programa, el combate Amador-Rodolfo, sino que quieren, y a nosotros nos parece muy bien, ir mucho más lejos y hacer una organización que no desmerezca de las que se celebran en otras importantes poblaciones españolas.

De esto se está tratando y creemos que se llevará a efecto.

## CICLISMO

### LA PARTICIPACION DE VICENTUCO, EN LA VUELTA A FRANCIA

Como ya dijimos tiempo atrás, nuestro paisano participará en la vuelta a Francia y para ello necesita un apoyo material de sus paisanos y claro está, nadie más obligado que nosotros para ayudarle como sea, con el objeto que este muchacho,—todo voluntad—no se vea privado de lo más necesario, y se le haga lo menos penoso posible su actuación esa penosa prueba, donde hace falta; a la par que unas condiciones grandes, un espíritu de mártir sin límites.

Clemente López Dóriga, consejero de Vicente, está gestionando la forma de reunir fondos para participación y a este excelente deportista, tenemos que ayudar el resto de los de Cantabria.

Nosotros creemos que se podía organizar un partido de futbol a base de una selección de la serie B, con otro equipo que previamente se acordará, con lo cual se podía en una tarde conseguir lo que haría falta mucho tiempo para reunir en una suscripción.

Desde luego, Dóriga, puede contar con nuestro apoyo para lo que necesite, y le invitamos a que nos tenga al corriente de cuanto juzgue referente a la participación de este buen «routier», en esa gran prueba.

## RACING CLUB

Con objeto de satisfacer los deseos de un gran contingente de aficionados, durante el mes de junio se abrirá la inscripción de socios sin pago de cuota de entrada, advirtiendo que los que hayan sido baja con fecha posterior a 1 de abril, deberán abonar las cuotas mensuales desde citada fecha.

## GALLOS



El domingo último, cuando algunos congresistas del Partido Republicano Radical Socialista, se disponían a tomar un tranvía para trasladarse al Casino del Sardinero, a su vez también lo hacían otra media docena de personas que transportaban con mucho cuidado unos pequeños cajones de rojo color.

Alguno de los viajeros congresistas se alarmó un tanto, creyendo que las cajas rojas, contenían artefactos explosivos; tal habian sido los rumores anunciados en culpa de los terroristas...

Entre los viajeros, iba el diputado señor Pérez Madrigal, quien no resistiendo el martilleo de la duda, preguntó a Paulino Hontañón, que al parecer era el jefe de la expedición que transportaba las cajas.

—¿Qué llevan ustedes en esas cajas?

—¿Es usted de la ronda secreta? interrogó a su vez Paulino.

—No; no soy policía, pero si viajante y me extraña un tanto el rojo color de su mercancía.

—Pues amigo—dijo señalando las cajas—dentro de ellas va la batalla.

—¿Van ustedes a algún combate?

—Sí, a un combate feroz; va a ser un combate a muerte.

Pérez Madrigal se estaba escamando lo suyo, temiéndose algún complot organizado contra el Congreso de su Partido, y para cerciorarse de las ma-

nifestaciones dadas por Paulino volvió a la carga:

—Y ¿dónde lo van a efectuar ustedes?

—Dígame la verdad: ¿es usted policía?

—No—contestó el diputado—¿por qué?

—Lo digo porque tiene usted un aspecto algo cavernícola y eso me da mala espina.

Pérez Madrigal iba a contestarle, pero realizando un sacrificio enorme y no dándose por aludido, prefirió callar, y siguió contemplando con extrañeza las cajas rojas.

Transcurrido un rato, interrogó de nuevo:

—Pero diga usted ¿es en serio que van hoy a dar la batalla?

—Completamente en serio. Venimos dispuestos a todo. ¿Cree usted que vamos a realizar un largo viaje para no derribar siquiera cuatro o cinco enemigos? ¿Cree usted que vamos a ir al Casino, para que unos infelices nos roben la tranquilidad y la bandera del triunfo? No, amigo. Vamos decididos a todo, o nos matan o matamos.

—¿Es usted, terrorista?

—Soy gallista.

—¿Gallista?

—Sí, gallista de los gallos.

—¿Pero de los gallos toreros?

—De los gallos de pluma, de los gallos de pelea, y traigo de Torrelavega, unas «jacas» con plumaje...

—¿«Jacas», con plumas? ¿Son escribientes?

—Veo querido «caverna» que usted ignora lo que es bueno. Son unas jacas, pollos o gallos como usted quiera llamarlos que van a quitar la poca cresta que tienen esos presumidos de Santander. Venga usted con nosotros y aprenderá el vocabulario clásico de la cámara gallera. Aquello si que es un verdadero congreso; tengo un pitojo llamado «Samblancat» y, otro retinto que nombró Pérez Madrigal, que los dos solos son capaces de comerse el parlamento entero, antes de dejarse llevar la batalla.

El tranvía llegó al Sardinero, se apearon los que en el viajaban, Madrigal subió al Casino y los de los gallos se metieron en el Oriental.

El triunfo de la jornada gallística le perteneció a las huestes de Paulino, ganando de cinco peleas, tres, empatando una y perdiendo otra.

Nos hemos enterado que Pérez Madrigal en uno de los descansos de la Asamblea del Partido, bajó al «Oriental», y felicitó efusivamente a los «terroristas» galleros de Torrelavega.

Muriedas, tuvo el santo de espaldas. Los de la Carpintera, en su único ejemplar, palmaron, volviendo el ave con menos plumas y en disposición de entrar en tartera.

Uno de Cuatro Caminos derribó en enconada lidia a otro de Zapata, y los de la Callealtera empataron con otro contrario de Julita.

El conjunto fué del agrado del «respetable».

En Bilbao, en el circo de La Terraza, se enfrentaron contra los vascos la gallera de Serafin, que regresó con una honrosa derrota.

X. X.

## ESTADO DEL TIEMPO

Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.

Temperatura máxima en el día de ayer, 21-2.

Temperatura mínima en el día de hoy, 13-0.

Lluvia recogida en 24 horas, 0-6

Viento dominante, N. O.

Tiempo probable, tiempo de chubascos, vientos del Oeste y marejada.

## MATADERO

Relación de las reses muertas ayer y pesadas hoy:

Vacas mayores, 18, con un peso de 3,574 kilos; Idem menores, 31, con 1,573 kilos; corderos, 18, con 85 kilos; cerdos, 11, con 911 kilos; aves, 15 y sebo 87 kilos.

## SOCIETARIAS DE LA PROVINCIA

### Casa del Pueblo

SINDICATO DE LA AGUJA.—Directiva para HOY, a las siete y media.

METALURGICO MONTAÑÉS. Sección Santander.—Junta sección Caldería de San Martín, a las ocho de la noche de HOY, con la Directiva.

OBREROS ALPARGATEROS DE ASTILLERO.—Junta general extraordinaria a las siete de la tarde, para nombrar los vocales para Jurados mixtos.

PROFESIONES Y OFICIOS VARIOS.—Junta general extraordinaria, mañana, jueves, a las ocho y media de la noche.

CARPINTEROS, EBANISTAS Y SIMILARES.—Junta general ordinaria el viernes, a las siete y media de la tarde en segunda.

### Centro Obrero

SINDICATO DE CARPINTEROS.—General ordinaria el viernes, a las siete en primera y a las siete y media en segunda.

SINDICATO DE CONSTRUCCION.—Asamblea para el jueves, para comunicarles asuntos de suma importancia.

SINDICATO DE INQUILINOS.—Las horas de inscripción son de ocho a nueve de la noche, en el domicilio social, Primero de Mayo, 14

VENEDORES AMBULANTES.—Junta general extraordinaria, hoy MIÉRCOLES, a las nueve de la noche.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION (Sección de peones).—Junta general, mañana, jueves, a las siete de la tarde.

(Sección de madereros).—Asamblea general ordinaria que se celebrará el viernes, a las seis y media de la tarde.

ASAMBLEA MAGNA.—Se convoca a todos los asociados de los Sindicatos que integran esta Federación, para mañana, jueves, a las ocho de la noche.

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

### Exámenes de ingreso

DIA 2 DE JUNIO.—A las nueve de la mañana, concurrirán los alumnos que tengan del número 1 al 100, y como suplentes del 101 al 120.

## Nuevos médicos de Pedrosa

Después de brillantes oposiciones celebradas en Madrid, han sido nombrados médicos-residentes de los Servicios quirúrgicos del Sanatorio de Pedrosa, los jóvenes doctores don Alfonso Fernández Busto y don Herman Blanco Ramos. Ambos son actualmente médicos-internos de la Casa de Salud Valdecilla.

El triunfo de los nuevos médicos de Pedrosa ha sido más destacado por el número y valía de los opositores que aspiraban a dichas plazas, y su éxito ha causado la natural satisfacción entre sus compañeros de la Casa de Salud Valdecilla, que ven en los señores Busto y Blanco tan destacado ejemplo de inteligencia y laboriosidad profesionales.

## ALMOTACENIA

Pesca de bajura, 550 arrobas de boquerón, vendido de 12 a 2 pesetas arroba; 27 millares de sardina, a 40 pesetas el millar.

Las parejas hicieron poca redada, han traído en poca cantidad, panchos, ojitos, salmonetes, rape, americanos, etc.

**M. VALLE**

MÉDICO

VÍAS DIGESTIVAS

Alameda Jesús de Monasterio, 14

### Cabezón de la Sal

### LA CAMBERA DE «VICHORRO»

Hará aproximadamente, dos meses, que muchos de los propietarios y arrendatarios de fincas, enclavadas en la mies que está entre la Electra y Bernejo, presentaron una instancia al Ayuntamiento, haciendo constar que, siendo la época de efectuar las labores en las fincas, no podían transitar debidamente, ni llevar útiles de labranza ni abonos, por la cambera de «Vichorro», por hallarse ésta en pésimas condiciones; que por lo tanto, procedía su inmediato arreglo.

La Corporación encontró muy razonable la petición, pero manifestó que dicha reparación no se podía hacer de momento, porque el Debe de la Caja se hallaba casi «parejo» con el Haber de la misma.

Que esperasen a que llegasen las X miles de pesetas que habían pedido al Estado y que una vez en poder del Ayuntamiento dichas pesetas, no solamente se arreglaria la cambera de Vichorro, sino cuantas camberas y caminos fuese necesario arreglar.

Esto pasó hace unos dos meses y después acá hemos visto que el camino de Bernejo, que importa muchas miles de pesetas más que la reparación de la cambera de Vichorro, se hará sin esperar a la subvención del Estado. También hemos visto y seguimos viendo, a través de nuestros cristales, y sin esperar a recibir el dinero del Estado, como se invierte en piedra y jornales en construir unas paredes para una finca de don Plácido Gil, teniente alcalde de esta villa, que según dicen, todo su costo corre a cargo del municipio.

Nosotros, al igual que todos los firmantes de la instancia, encontramos muy justo que se inviertan pesetas en la construcción del camino de Bernejo, pero no así que no las haya para la cambera de «Vichorro». Bien es verdad, que para el camino de Bernejo da don Cipriano Álvarez mil pesetas, pero también sabemos que algunos de los firmantes de la instancia en cuestión, están dispuestos a contribuir con arreglo a sus fuerzas pecunarias y con su trabajo.

Por otra parte y como el origen del mal estuvo de parte de la tan repetida cambera, es por las aguas que se filtran del cauce de la Electra propiedad ésta hoy del Ayuntamiento, pues se halla completamente arreglado todo el trozo de la cambera que comprende dicho cauce, sería conveniente que algunas de las pesetas que se sacan por el suministro de energía eléctrica o de las 12.000 que entregó el señor Gutiérrez Balbás, cuando el Ayuntamiento se hizo cargo de la Electra, que las invirtiesen en el arreglo de que hablamos, pero estamos plenamente seguros de que esto no se hará por una razón muy poderosa y convincente: Que muchos de los firmantes que piden el arreglo de la cambera de «Vichorro» son republicanos de esos que «no cambian la chaqueta» ni les darán el voto a los que componen hoy la Corporación, por muchas veces que se presenten concejales.

Si estoy equivocado será el primero en exclamar: «Estaba equivocado... Yo me creía que era así... Como es la tercera vez que vienen pidiendo dicho arreglo a los diferentes Ayuntamientos monárquicos que ha habido hasta hoy no se han conseguido, creí que... pero... ¡Perdón!

M. de la Cotera

## Vida política y cultural

### Ateneo Popular

SECCION ESPERANTISTA

Se convoca a los miembros de este grupo, a junta general hoy, miércoles, a las ocho de la noche, en primera convocatoria y ocho y media en segunda.

Se ruega la puntual asistencia, por tratarse de asuntos de gran importancia relacionados con el X Congreso nacional de Esperanto en Santander.

Anuncios diariamente en LA REGIÓN

**¿usted fuma?**

Ordene del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más yaroniles.

**G. RODRIGUEZ PRIETO**

Especialista de las industrias del cuero

BOLSOS - CARTERAS - MARROQUINERIA

Visite usted nuestra exposición permanente

Puerta la Sierra, SANTANDER



## Se afirma en Alemania la formación de un Gobierno presidido por Von Papan Se da como seguro que el conflicto de El Ferrol será resuelto definitivamente dentro de tres o cuatro días

### Reorganización de servicios diplomáticos

Madrid.—Esta mañana ha circulado insistentemente el rumor de que en breve han de llevarse a cabo diferentes reorganizaciones en los servicios diplomáticos del Gobierno de la República. Aunque sobre este rumor nada se ha dicho por el Ministerio de Estado, se cree que la reorganización anunciada corresponderá a la representación de España en Francia, y a la que nuestro país tiene en la Sociedad de Naciones.

### Continúan los sindicalistas

Málaga.—Comunica esta mañana el gobernador civil a los periodistas que, según noticias que había recibido del alcalde del pueblo de Archidona, ayer tarde un grupo de obreros huelguistas que pasaba de 600, intentaron formar una manifestación.

Los manifestantes eran huelguistas pertenecientes a la C. N. T.

Al llegar a la calle del Empedrado fueron recibidos por la Guardia civil, a la cual rogó a los manifestantes desistieran de su propósito.

Parece ser que cuando los guardias hablaban con los que iban al frente de la manifestación sonaron unos disparos que en los primeros momentos causaron gran confusión entre los grupos.

Los guardias invitaron a los manifestantes nuevamente para que retrocedieran y se disolvieran, pero ante la negativa de los grupos y merced a que los disparos menudeaban, tuvieron necesidad de defenderse con los fusiles, disparando contra los manifestantes.

De la colisión resultaron heridos los paisanos Juan Gómez, Rafael Criado y Juan Ruiz, que recogidos por los guardias, fueron trasladados a la Casa de Socorro.

Se han practicado varias detenciones.

### Reuniones clandestinas

Barcelona.—La policía sorprendió esta mañana en un local de la calle Wad Ras, del barrio de Poble Nuevo, una reunión clandestina, logrando detener a trece de los reunidos, pertenecientes todos al Sindicato del ramo del Agua, dándose a la fuga el resto de los concurrentes.

Igualmente en otro local la policía sorprendió otra reunión clandestina que realizaban los obreros del ramo textil en el momento que los asistentes hacían efectivas sus cuotas al recaudador.

Se practicaron alguna detenciones y se recogieron alrededor de ochocientas pesetas.

### Solución de la huelga de Algeciras

Algeciras.—Debido en parte, a las gestiones realizadas por el gobernador militar y por el comandante de Marina, se ha solucionado la huelga, habiéndose reintegrado al trabajo todos los obreros, excepto los campesinos sindicados que se espera lo hagan de un momento a otro.

### Una disposición de «La Gaceta»

Madrid.—El periódico oficial publica hoy entre otras una disposición del Ministerio del Trabajo, designando a la representación obrera y patronal para las obras que se ejecuten en el Bidasoa, con motivo de que se ajusten a las condiciones que en la mencionada disposición se indican.

### El régimen de las Mancomunidades Hidrográficas

Madrid.—El ministro de Obras Públicas ha entregado esta mañana a los informadores la copia del decreto de aquel departamento relacionada con el régimen provisional de las Mancomunidades Hidrográficas.

### El nuevo Gobierno alemán

Berlin. (Radio).—Los periódicos de los partidos centristas dan hoy como descontento, después de la reunión celebrada ayer con el presidente de la República, que el encargado de formar el nuevo Gobierno alemán será Von Papan.

### El día del presidente del Gobierno

Madrid.—Esta mañana el presidente del Consejo recibió en su despacho del Ministerio de la Guerra, la visita del ministro plenipotenciario y agregado militar de los Estados Unidos.

Más tarde se trasladó con el subsecretario del Departamento, con el Jefe de Estado Mayor, general Godey y otros jefes al campo de Carabanchel, con objeto de presenciar las pruebas de un arma de fabricación nacional.

### La situación en Ferrol

Ferrol.—A primera hora de la mañana y sin haberlo anunciado oportunamente se personó en esta localidad el gobernador civil de la provincia.

Fuó recibido por el juez de Instrucción y otras autoridades. Más tarde celebró una reunión con los directivos de la Federación Regional del Trabajo, diciéndoles que no marcharía de Ferrol hasta lograr una fórmula de arreglo que deje solucionado el conflicto.

Se sabe también que el gobernador civil ha rechazado la fórmula propuesta por los diputados y ha hecho pública una nota en la que ruega a todos presten su confianza en el Gobierno.

Hablando con los representantes obreros les dijo, que espera que la solución del conflicto no se hará esperar mucho, pues, según él, espera que esta solución llegue dentro de tres o cuatro días a más tardar.

### Por anteriores resentimientos

Teruel.—Esta mañana en uno de los pueblos cercanos a la población, se personó Cipriano Fuster en la finca de Antonio Gemil, cuando éste se encontraba conversando con un hermano suyo y un amigo de éste.

Parece ser que entre el Fuster y el Gamil existían ciertos resentimientos por la causa de que el ganado de éste entraba a pastar en el prado de la propiedad de Fuster, y sin que mediaran palabras entre ambos y empuñando una aguja de las llamadas «salmeras» que se utilizan para coser sacos, inflirió una pinchada en la sien y otra en el ojo izquierdo al Cipriano, que le causaron la muerte en el acto.

El hermano de la víctima y el amigo que le acompañaba, persiguieron al asesino sin lograr darle alcance. Ignoramos por ahora cual es su paradero.

### Intentaba suicidarse

Denia.—Un celador del ferrocarril, cuando esta mañana realizaba el reconocimiento de las vías observó que en el interior de la caja de los rieles se encontraba tendida una joven, la cual al parecer estaba privada del sentido. El celador recogió a la infeliz joven la cual más tarde se ha sabido había ingerido una pastilla de sublimado con el propósito de suicidarse.

Se supone que el móvil que la obligó a tomar tan fatal resolución se debe a contrariedades amorosas.

### La huelga de Cádiz, tiende a normalizarse

Cádiz.—Según comunicó esta mañana el gobernador a los periodistas, parece ser que la mayoría de los obreros que se encontraban en huelga se han reintegrado en la mañana de hoy al trabajo.

La situación en la capital es de absoluta normalidad.

En los pueblos los conflictos que

existían van también en camino de fácil solución.

### El servicio social agrario

Madrid.—Según ha comunicado el inspector general del servicio social agrario y después de celebrada la reunión plenaria, se conocen los préstamos hechos por esta entidad, que hacen ascender su totalidad a la cifra de 26.645.455 pesetas.

Las peticiones recibidas han sido de cuarenta y cuatro millones de pesetas y el aumento de préstamos realizados se eleva a 828.184 pesetas.

### Después de la huelga

Zaragoza.—Los obreros del ferrocarril de Camín-Real que fueron despedidos por los datrones, y para cuyo despido tuvo necesidad de intervenir los guardias de asalto, esta mañana se presentaron de nuevo al trabajo ocupando los tajos sin antes haber dado cuenta a los contratistas.

De nuevo se hizo precisa la presencia de los guardias que obligaron a aquéllos a retirarse, practicando algunas detenciones.

Los catalanes y el discurso de Azaña  
Barcelona.—El órgano de la Esquerda «L'Opinió» comenta favorablemente el discurso del señor Azaña sobre el Estatuto y dice que la justicia de sus pronósticos convertirán en realidad el sueño de los catalanes.

### Huelga solucionada

Vitoria.—Se han reintegrado al trabajo los empleados que trabajaban en las obras municipales.

El gobernador civil ha comunicado que las demás huelgas existentes en la provincia se habían solucionado y que la tranquilidad, por lo tanto, era absoluta en la capital y en la provincia.

### Un artículo de «Solidaridad Obrera»

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» publica con grandes titulares un artículo titulado «Un domingo de pánico».

Refiriéndose a la jornada del domingo, dice que los catalanes no han estado en igualdad con la labor desplegada por los trabajadores de otras provincias.

Añade que la actitud de la Confederación Nacional del Trabajo ha tenido más de habladora que de gallarda.

En otro artículo, dice, que la masa trabajadora ha procedido el domingo, con serenidad y firmeza.

### La situación de la provincia de Málaga

Málaga.—El gobernador civil ha manifestado que según noticias que tenía acerca de la huelga declarada ayer tarde en Archidona, hoy se han repetido algunos incidentes que han motivado la detención de 21 detenidos entre los que se encuentran José Ligeiro, licenciado de presidio y Antonio Carmona Cano y otros.

Dijo también que en el pueblo de Estepona en el momento de cargar en unos camiones ciento cincuenta cajas de pescado, la labor fué interrumpida por los pescadores, teniendo necesidad de intervenir los carabineros; habiendo sido detenido el cabecilla del movimiento, llamado Manuel Vela.

En el pueblo de Almagén se produjeron esta mañana pequeños incidentes a consecuencia de haberse declarado una huelga.

En los pueblos de Montejárque y Fuenlabrada se han declarado varias huelgas de carácter parcial, temiéndose que se produzcan alborotos.

He comunicado estas noticias al ministro de la Gobernación quien a su vez me ha comunicado que por orden de la Dirección General de Seguridad saldrán para Málaga 150 guardias de asalto.

### La lápida de La Alhambra

Granada.—Esta mañana y con asistencia del Jefe de su séquito y de las autoridades y el poeta Francisco Villacpesa, tuvo lugar el descubrimiento de una lápida conmemorativa en la que figura una poética inscripción, de la que es autor el poeta almeriense, Villacpesa.

### Agresor, operado

Valencia.—Esta mañana ha sido operado en el Hospital el individuo que en el pueblo de Buñol hirió de gravedad al teniente de la Guardia civil que mandaba las fuerzas el domingo para reprimir los alborotos

producidos por los anarco-sindicalistas.

### Detención de dinamiteros

Bilbao.—La Policía ha detenido hoy a Eduardo García Rodríguez, conocido por el sobrenombre de «Nino de la Luna» y Aurelio Sáenz, como autores de haber colocado varios pedregales en las escuelas de la factoría de Altos Hornos.

El detenido, Agustín Ibáñez, a quien se le encontraron 41 cartuchos de dinamita, ha confesado que aquéllos eran de su pertenencia y dijo también que se los había regalado un individuo cuyo nombre y domicilio ignora.

En el registro practicado en su domicilio se encontraron también numerosos folletos y escritos, remitidos por un soldado de la guarnición de Africa, en los que se decía, había que defender primero las ideas comunistas, que la República de nuestra nación.

### En el Ministerio de Estado

Madrid.—Esta mañana recibió a los representantes de la prensa en el ministerio de Estado señor Zulueta.

Preguntado sobre la reorganización de los servicios diplomáticos, dijo el ministro que aquéllos estaban en estudio y negó la separación que algunos decían, relacionada con los diplomáticos de la embajada de España en París y con la representación en la Sociedad de Naciones.

Nada de esto es cierto, pues en primer lugar el señor Madariaga goza plenamente de la confianza del Gobierno y en cuanto a la representación de Ginebra aun no se ha decidido nada.

### Protesta de los mineros ingleses

Londres.—En una reunión celebrada hoy por los delegados de los distritos mineros, que había sido convocada por la Federación de Minerías, ha sido aprobada por unanimidad una resolución protestando contra la legislación gubernativa relativa a la industria minera.

En la resolución aprobada se condenan las medidas del Gobierno, considerándolas injustas y poco equitativas.

La Conferencia encargó al Comité Ejecutivo que insistiera para que se adopten enmiendas para que el proyecto de ley resulte más conforme con las reivindicaciones de los mineros y con las necesidades de la industria.

### La Conferencia de Lausana

Washington.—Por informes fidedignos se sabe que en el caso de que en la Conferencia de Lausana llegaran a un acuerdo los representantes de los diversos países, preparando así el camino para la cooperación entre Alemania y sus antiguos federados por una parte, Francia, Italia y la Gran Bretaña por otra, por una obra de reconstitución bien definida, «El Gobierno de los Estados Unidos estaría dispuesto a aceptar la invitación para hacerse representar en una Conferencia internacional que para dicho objeto podría celebrarse después de la Lausana.

## COTIZACIÓN LOCAL

### Fondos públicos

Cédulas del Banco Hipotecario, 5 por 100, a 86,70 por 100; pesetas 8.000.

### Acciones

S. A. Electra de Viesgo, nuevas, a 510 pesetas una, 20 acciones.

Banco de Santander, a 335 pesetas una, 77 acciones.

Compañía Telefónica, 7 por 100, a 100,90 por 100; pesetas 22.000.

Idem 7 por 100, a 102 por 100 pesetas 20.000

### Obligaciones

Resinera del Ruth, 5 por 100 a 60 por 100; pesetas 5.000.

Electra de Viesgo, 5 por 100 a 84 por 100; pesetas 54.000.

## BAR FLOR

PLAZA DE DATO. - Teléfono 23-70

### BOCADILLOS

881 488 157 896 833 229 035 819 717 442 606 576 212 209 998 532 250 313 286 525

856 427 002 042 230 474 317 087 201 205 716 171 404 209 612 976 162 450 338 307 583 273 151 626 391 378 595 441

611 308 282 702 106 983 870 894 042 137 504 773 078 641 048 258 636 513 999 311 187 218 184 820 253 017 266 079 262 260

881 488 157 896 833 229 035 819 717 442 606 576 212 209 998 532 250 313 286 525

856 427 002 042 230 474 317 087 201 205 716 171 404 209 612 976 162 450 338 307 583 273 151 626 391 378 595 441

611 308 282 702 106 983 870 894 042 137 504 773 078 641 048 258 636 513 999 311 187 218 184 820 253 017 266 079 262 260

Lea usted LA REGION

## Lotería Nacional

Primero.—Premiado con 150.000 pesetas, número 3.234 Barcelona.  
Segundo.—Premiado con 60.000 pesetas, número 26.714, Murcia.  
Tercero.—Premiado con 30.000 pesetas, número 2.402, SANTANDER.  
Cuarto.—Premiado con 25.000 pesetas, número 32.155, Madrid.

### Premiados con 1.500 pesetas

Número 41.244, Madrid; 17.033, Madrid; 41.541, Sevilla; 9.590, Madrid; 23.979, Mallorca; 18.200, Almería; 41.619; Sevilla; 15.060, Madrid; 27.103, Vitoria.

CENTENA MIL	
670 742 205 811 325 372 378 465 989 917	824 768 516 450 580 813 550 774 293 887
786 850 526 743 143 123 397 804	
MIL	
032 031 418 064 573 688 936 931 241 545	971 170 153 677 913 564 710 822 663 675
527 748 505 473 544 149 362 975	
DOS MIL	
439 480 328 329 778 130 955 200 950 554	651 202 819 756 770 167 812 260 520 354
025 022 989 138 768 619 865	
TRES MIL	
169 038 426 815 268 094 329 047 578 422	762 667 063 103 729 768 774 982 826 030
422 878 123 303 629 525 638 528 420 502	
[CUATRO MIL	
101 134 483 522 736 687 225 173 446 624	771 076 453 779 809 533 795 582 428 415
425 462 554 284 547 941 980 000 942 414	
CINCO MIL	
684 899 719 350 315 305 011 339 482 982	008 955 116 708 582 764 906 760 541 936
619 539 296 953 097	
SEIS MIL	
459 039 490 757 781 862 006 574 544 669	365 616 986 758 921
SIETE MIL	
015 025 656 646 513 772 562 236 192 460	760 581 735 555 911 568 903 989 432 524
466 570 631 676 137 959 210 623 180 954	296 474 519 341 193
OCHO MIL	
313 390 886 003 392 056 698 212 416 799	145 794 807 549 136 768 533 328 716 924
818 832 114 722 946 701 653 475 393 411	943 347 696 841 208 032 559 485 378 825
NUEVE MIL	
417 221 118 988 514 026 945 325 506 425	987 412 512 098 237 331 032 098 028 134
525 842 328 184 359 708 153 341 129 643	695 182 885 631 527 206 490 349 809 254
353 695	
DIEZ MIL	
860 255 723 147 074 090 600 506 850 715	562 202 887 788 892 622 032 731 162 528
810 513 604 198 759 618 580 309 459	
ONCE MIL	
678 518 456 224 074 038 214 136 368 203	169 361 553 925 923 726 287 009 025 736
832 860 008 640 144 911 522 282 002 178	134 045 858 904 261 497
DOCE MIL	
558 759 789 458 941 353 462 343 977 140	727 583 851 530 800 164 869 738 663 073
710 034 910 230 742 309 605 315 086 414	
TRECE MIL	
560 735 244 243 540 411 199 088 186 049	789 789 384 802 849 014 035 414 238 977
744 300 917 557 679 918 563 437 136 869	
CATORCE MIL	
885 137 320 200 770 871 295 671 880 943	749 274 747 188 182 418 796 479 511 264
549 082 100 166 422 066 317 845 074 062	
QUINCE MIL	
129 379 173 465 959 502 242 337 952 183	883 827 321 162 704 581 326 123 703 624
347 227 713 856 031 898 012 075 490 435	
DIECISEIS MIL	
971 788 671 848 319 581 150 610 263 213	074 576 597 248 130 714 898 048 430 396
579 590 692 709 977 423 228 395 683 568	
DIECISIETE MIL	
881 488 157 896 833 229 035 819 717 442	606 576 212 209 998 532 250 313 286 525
DIECIOCHO MIL	
599 012 195 433 409 513 791 254 668 309	732 026 554 678 864 825 797 948 889 312
628 626 147 417 759 580 958 056 768 768	
DIECINUEVE MIL	
564 427 002 042 230 474 317 087 201 205	716 171 404 209 612 976 162 450 338 307
583 273 151 626 391 378 595 441	
VEINTE MIL	
611 308 282 702 106 983 870 894 042 137	504 773 078 641 048 258 636 513 999 311
187 218 184 820 253 017 266 079 262 260	
VEINTIUN MIL	
917 198 787 124 669 294 907 904 504 851	673 264 811 560 509 102 994 596 498 723
142 303 677 371 421 448 458 695 356 651	
VEINTIDOS MIL	
847 875 377 606 804 309 313 758 654 667	262 000 675 489 243 979 987 526 529 566
759 537 097 418 068 708 385 943 148 152	
VEINTITRES MIL	
458 639 752 953 842 320 541 923 622 131	092 221 523 877 554 876 239 112 459 606
934 835 295 011 872 056 588 615 149 251	
VEINTICUATRO MIL	
367 753 855 738 580 756 825 090 970 969	748 540 601 813 203 269 267 745 650 305
193 289 902 974 671 356 787 743 557 691	
VEINTICINCO MIL	
759 670 727 408 309 660 190 582 522 324	906 912 536 392 061 181 594 006 191 657
821 313 524 650 750 411 025 610 274 880	
VEINTISEIS MIL	
006 788 883 503 127 966 676 200 038 780	091 027 693 870 469 890 195 743 644 410
991 014 261 756 383 398 374 042 070 060	184 533 573 162 101 986
VEINTISIETE MIL	
825 079 797 764 425 142 583 949 597 215	090 822 133 530 354 531 631 388 598 735
826 140 010 024 367 830 162 423 831 618	
VDINLIOCHO MIL	
122 317 498 296 334 923 796	